

# Los Debates

ANO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2415

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 3 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Campics, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldos, Escudillers, 51  
Cebrian y Compañía.

## “Piensa mal y no errarás”

El mundo cree dar una regla de conducta muy importante diciendo: «Piensa mal y no errarás», y se imagina haber enmendado de esta manera la moral evangélica. «Conviene no ser demasiado cándido, se nos advierte continuamente; es necesario no fiarse de palabras; los hombres son muy malos; obras son amores y no buenas razones»; como si el Evangelio nos enseñase á ser imprudentes ó inébiles; como si Jesucristo, al encomendarnos que fuésemos sencillos como la paloma, no nos hubiera amonestado al mismo tiempo que fuésemos prudentes, como la serpiente; como si no nos hubiera avisado que para conocer el árbol atendiésemos al fruto; y, finalmente, como si á propósito de la malicia de los hombres no leyéramos ya en las primeras páginas de la Sagrada Escritura, que el corazón del hombre está inclinado al mal desde su adolescencia.

La máxima perniciosa, que se pone nada menos que á asegurar el acierto de la malignidad del juicio, es tan contraria á la caridad cristiana como á la sana razón. En efecto, la experiencia nos enseña que el hombre más mentiroso dice mayor número de verdades que de mentiras, y el más malvado hace muchas más

acciones buenas é indiferentes que malas. El hombre ama naturalmente la verdad y el bien, y no se aparta de ellos sino cuando las pasiones le arrastran y extravían. Miente el mentiroso, en ofreciéndose alguna ocasión en que, faltando á la verdad, cree favorecer sus intereses ó lisonjear su vanidad necia, pero fuera de estos casos, naturalmente, dice la verdad, y habla como el resto de los hombres. El ladrón roba, el liviano se desmanda, el pendenciero riñe, cuando se presenta la oportunidad; estimulando la pasión, que si estuviesen abandonados de continuo á sus males inclinaciones, serian verdaderos monstruos, su crimen degeneraría en demencia, y entonces, el decoro y buen orden de la sociedad, reclamarían imperiosamente que se los apartase del trato de sus semejantes.

Infiérese de estas observaciones que, el juzgar mal no teniendo el debido fundamento, y el tomar la malignidad por garantía de acierto, es tan irracional como si habiendo en una urna muchísimas bolas blancas y poquisimas negras, se dijera que las probabilidades de salir están en favor de las negras.

BALMES

cipe vastos conocimientos de latin, matemáticas, ciencias y literatura. Su talento hizo lo demás, llegando á ser tan notable escritor, que se le atribuía el famoso libro «Palmerin de Inglaterra» hasta que se averiguó que pertenecía á Francisco de Moraes.

Fruto de educación tan esmerada fueron los adelantos y reformas que D. Juan introdujo en la agricultura, el comercio y la navegación, favoreciendo á las clases trabajadoras y dando gran impulso á la industria y al tráfico.

Superior á esta gran obra, comenzada en sus mocedades, en el reinado de su padre, fué la severidad con que castigó los desmanes de los altivos y osados nobles, oponiéndose á sus agitaciones y rebeldías.

Su rigor llegó á condenar á muerte al duque de Braganza y á matar por su propia mano al de Visco, su cuñado, una vez probada su traición. Por estos hechos, así como por su extraordinaria sangre fría en los combates, fué conocido con dos sobrenombres: el de *infante sereno* y el de *príncipe perfecto*.

Su matrimonio con D.<sup>a</sup> Leonor de Lancaster é Alencásere, prima suya é hija del duque de Fernando de Visco, modificó su carácter disipado é influido por violentas pasiones, haciéndole morigerado y comedido. En Agosto del mismo año en que se casó 1471, se empeñó en acompañar á su padre en la expedición contra Arcila, tomando tan gran parte en la conquista de aquella plaza, que una vez rendida y convertida en iglesia la mezquita, en ella fué armado caballero. También tomó parte en la guerra de Portugal contra Castilla, causada por las pretensiones de la hija de Enrique IV, Juana la Beltraneja, al trono castellano, dando nuevas pruebas de su valor y pericia en la batalla de Toro, que, aunque contraria para las armas portuguesas, puso de relieve las condiciones guerreras de D. Juan.

Viendo las grandes dotes de su hijo para ocupar el trono, hizo Fernando V. un viaje á Francia, dejándole de regente, pero conservándole en el trono una vez vuelto á Portugal, en el que tanto hizo luego como rey efectivo, hasta su muerte, ocurrida el 14 de Septiembre de 1695 en la villa de Alver.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

## LOS EPITETOS

Refiere Taboada en su último libro titulado *Intimidades y recuerdos*, que cierto periodista, al ponerse á escribir después de tomar posesión de su cargo de *reporter* en un periódico de gran circulación, hubo de dirigir al director del diario la siguiente pregunta previa:

—¿Se adjetiva en esta casa?

La pregunta era ociosa: en todas las *casas periodísticas* impera el adjetivo.

Hay adjetivos permanentes y adjetivos sujetos á rigurosa clasificación.

Del mismo modo que en la *Iliada* no se nombra á un solo personaje sin que el poeta le aplique constantemente el mismo epíteto, á Aquiles el de «ligerero de pies», á Hector el de «variado penacho», á Ulises el de «prudente», á París de «hermoso»... Así, entre nosotros, no se nombra á un militar á quien no se califique de bizarro, á un poeta que no se le designe con el epíteto de inspirado, á un catedrático que no se le llame sabio, á un orador que no se le *adjetive* de elocuente.

Si no estuviéramos en el secreto, creíamos que aquí la bizarría, la inspiración, el saber, la elocuencia abundan tanto como los hongos después de la lluvia.

Por desgracia, no hay tal cosa.

Los epítetos, tan prodigados por los que escribimos en papeles públicos, pueden suprimirse sin que pierda con ello nada la verdad.

Los epítetos sujetos á rigurosa clasificación exigen cierta mesura. Discreto, distinguido, notable, ilustre, insigne, egregio, no pueden emplearse indistintamente, dentro de los cánones. No quiere esto decir que tales calificaciones deban ser justas; pero han de estar sancionadas por el convencionalismo periodístico. El político que llega á ministro, aunque se halla izado á tal puesto colgándose á los faldones de éste ó el otro personaje, quizás elevado á los altos cargos por iguales procedimientos *faldonísticos*, tiene derecho, no solo el excelentísimo de carácter oficial, sino también al epíteto ilustre... Lucas Gómez, pongo por caso, llega á ministro; pues ya se sabe: al nombrarle, hay que decir el ilustre hombre público... ¿Tarúñez entra en la Academia? Pues ya no puede llamársele á secas

De nuestra colaboración

## Hombres

Y

## Obras

### Juan II de Portugal

3 de Mayo

Conquistar el cariño y el entusiasmo del pueblo cuando ni siquiera era

rey y solo podía mostrar sus actividades desde el puesto de príncipe heredero, llegar á la popularidad antes de ocupar el trono y pasar á la Historia como uno de los mejores reyes que ha habido, con títulos extraordinarios, es en lo que pocos podrán competir con Juan II de Portugal.

Había nacido el animoso príncipe en Lisboa el 3 de Mayo de 1655 y apenas contaba mes y medio cuando su padre, Fernando V. y su esposa Doña Leonor lo proclamaron heredero legítimo del trono. A Diego Suarez de Albergariz fué encomendada su educación, quién, ayudado por sabios maestros judíos, inculcó al joven prin-

el Sr. Taruguez; hay que anteponele el epíteto de eminente; el general Villadiego se batió ó le batieron en retirada... pues añadámosle sin vacilar el adjetivo heroico... Los otros adjetivos son ya de uso menos delicado, puesto que, como es sabido, no hay en España un funcionario que no sea laborioso, ni comerciante que no sea honrado, ni agente de negocios que no sea activo, ni cómico que no sea genial, ni torero que no sea distinguido...

Tratándose de señoras, la galantería obliga á emplear los calificativos más encomiásticos.

«La hermosa haronesa de K, cuyo busto escultural y cuyos ojos soñadores...» (leemos en cualquier revista). Y la tal baronesa es picona de viruelas, un poco jorobada y bizca... La galantería, en este caso y otros muchos, resulta una ironía sangrienta.

Señorita que se casa, por fuerza ha de ser bellísima, y, además, hemos de desearle una eterna luna de miel.

Todos los niños, de cuyo nacimiento se habla en los periódicos, son robustos.

Toda la persona conocida que esté mal de salud es el ilustre enfermo, y si se muere el insigne finado. No debe olvidarse que la familia del muerto, «á la cual acompañamos en su justo dolor,» ha de ser por fuerza distinguida.

Hay adjetivos que están de tunda durante largas temporadas. Hasta hace poco el epíteto gallardo se repetía millares de veces en los periódicos. Todo era gallardo, el desplante del político, la pluma del escritor, el andar de una buena moza...

Hoy está en desuso la palabreja, tan en desuso, como el adjetivo conspícuo, de que también se abusó hace algún tiempo.

Ahora, en cambio, se lleva mucho el calificativo maravilloso. Cualquiera cómico desempeña maravillosamente su papel, cualquier comedia es maravillosa, cualquier libreo es una maravilla de observación, de gracia, etc.

Con estas maravillas suele suceder lo que con el Retablo de ellas...

Lo son bajo la fe y palabra del adjetivador...

La pregunta del reporter, vuelvo á decirlo, es ociosa... En todos los periódicos se adjetiva. ¡Cuánta tinta y cuanto papel se ahorrarian si suprimiéramos todos esos epítetos, que, cuando no son inútiles, suelen ser manifestación elocuente de la mentira periodística!

Lo digno de ser alabado, en el propio nombre lleva la alabanza. ¿Qué falta hace llamar á Castelar elocuente, á Cánovas insigne, á Zorrilla inspirado, á Campoamor egregio?...

Aplicar tales adjetivos á esos nombres es como llamar al sol ardiente, á la nieve blanca, á las aguas líquidas...

ZEDA.

## A VUELA PLUMA

Desde hace algunos días recorren nuestras partidas rurales varios individuos, comisionados por los Gonzalez, recogiendo firmas para las próximas elecciones, mas como

quiera que despues de lo de las célebres tablillas, del impuesto sobre los carros, y de los escandalosos reparos de marras, nuestros labradores se muestran reacios á estampar su firma, los encargados de recogerlas les aseguran que son para relevarlos del impuesto de consumos.

El engaño, por la simplicidad que revela, nos parece indigno de aquel que, como D. Teodoro Gonzalez, quiere á todo trance adquirir la fama de graaan político.

O el cacique polaviejista se halla en el periodo de decadencia ó sin duda cree que los electores de ahora son los mismos que en sus mejores tiempos engañaba con un pastiset y una copa de aguardiente.

Afortunadamente para Tortosa todos le conocen y el cuerpo electoral se encargará de demostrárselo, de un modo evidente, en las próximas elecciones.

A las siete de la mañana de hoy la asociación de «Propaganda Fide», celebrará en la iglesia de San Antonio, una Misa en conmemoración de la fiesta del día.

Los temores que reflejábamos en nuestro último número de que en Barcelona ocurriese algo anormal, dado el estado de escitación de la clase obrera, se han visto desgraciadamente confirmados, si bien lo ocurrido hasta la fecha no reviste excesiva gravedad.

Del relato que leemos en la prensa de la ciudad condal, se deduce que, anteayer, con motivo de celebrarse la fiesta del trabajo, desde primeras horas de la mañana numerosos grupos, entre los que figuraban mujeres y niños, apedrearon varias fabricas y talleres, en que los trabajadores se negaron á secundar la huelga del día. Esos mismos grupos se presentaron á las nueve y media frente al convento de los padres Maristas, rompiendo todos los cristales del edificio, penetrando en la capilla lateral de la iglesia del Convento, donde se apoderaron de un Crucifijo, dos candeleros y un cepillo que contenía una peseta y algunos céntimos.

La Guardia civil del puesto, que se hallaba ocupada en proteger los talleres del ferro-carril del Norte, tan pronto tuvo noticia de lo ocurrido se dirigió al lugar del suceso, viéndose obligada á amartillar las carabinas, ante ciertas manifestaciones de los grupos.

Cuando llegó la benemérita y logró despejar, no sin grandes esfuerzos y excesiva prudencia, acababa de ser rociada con petróleo la puerta principal del Convento, en cuyo interior se hallaban gran número de niños que allí reciben educación gratuita.

Aunque Barcelona presentaba al caer la tarde aspecto tranquilo, no sería de extrañar que los desordenes volviesen á reproducirse, dada la escitación que, como decimos en un principio, reina entre la clase obrera de aquella importante capital.

Anteayer, por la tarde, un perro de los llamados de Terranova, que se había escapado de casa de su dueño, comenzó á circular por nuestras calles, seguido de una turba de chiquillos que le apedreaban, lo cual hizo cundir la alarma, creyendo se tra-

taba de un caso de hidrofobia. Pusieron los agentes de la autoridad en persecución del fugitivo y éste, despues de atravesar la población, sin causar daño alguno al sinnúmero de personas que halló á su paso, se dirigió á la carretera que conduce al ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia, ganando el monte al llegar á la finca propiedad de nuestro particular amigo D. Ricardo Burcet.

Por la noche volvió el perro á esta ciudad, continuando su persecución los dependientes de la alcaldía, que lograron cogerle en un huerto próximo al Rastro, donde su dueño se incautó de él, sin resistencia alguna.

Aun cuando por esta vez todo se halla reducido á una alarma injustificada, bueno fuera que la Alcaldía no olvidase la persecución de todos los canes que, sin ir provisto del correspondiente bozal, vagan por nuestras calles.

El Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, acompañado de nuestro particular amigo el ilustrado sacerdote Rdo. D. Rafael Borrás, salió anteayer en dirección á Calig, al objeto de comenzar la pastoral visita que anunciamos en uno de nuestros últimos números.

Nuestro colega el «Diario del Comercio, de Tarragona, en su sección dedicada á tratar de asuntos electorales, nos decía dias atras que en el encasillado recibido en la capital, aparecía como candidato oficial, para el distrito de Gandesa, nuestro ilustrado compañero en la prensa Sr. Urquía.

Anteayer el «Diario de Tortosa», publica el siguiente telegrama de su servicio especial:

«Por el Distrito de Gandesa, luchará en las próximas elecciones el candidato liberal D. Victor Perez Rós, rico propietario y persona de arraigo.»

¿En qué quedamos?

La Escuela Normal Superior de Maestras, de Barcelona, anuncia, que la primera quincena del corriente durante las alumnas de enseñanza no oficial que deseen dar validez académica á sus estudios, podrán formalizar la matricula en la secretaria de aquella Escuela, de once á trece.

Han sido puestos en libertad los individuos del Ayuntamiento de la Galera, que fueron detenidos é ingresaron en la Carcel de esta ciudad por haber desobedecido las órdenes del Sr. Gobernador civil de la provincia.

Dice un colega local, que algunos propietarios de Mora de Ebro tratan de adquirir un vaporcito, para establecer por el rio la comunicación entre aquella importante población y nuestra ciudad.

Mucho celebraríamos que tal proyecto llegara á realizarse.

La ronda de consumos hizo en la madrugada de ayer una buena aprehensión.

Segun parece, anteayer entraron en esta ciudad, procedentes de Gandesa, dos carros conduciendo 28 pellejos llenos de vino, que pasaron de tránsito, quedando depositados en una finca de la partida de San Lázaro.

Ayer de madrugada, contando seguramente con la complicidad de los empleados de consumos dichos pellejos fueron introducidos de nuevo en Tortosa, pero al ser descargados, presentóse la ronda de consumos y los decomisó en el acto.

Como quiera que de las declaraciones hechas por los dueños de la mercancía, resultaba comprobada la complicidad de los empleados de referencia, estos fueron dejados cesantes por el Sr. Alcalde.

En la Santa Iglesia Catedral, hoy á las nueve y media y antes de la misa mayor, tendrá lugar la solemne bendición del término.

Despues de visitar las fuerzas destacadas en San Carlos de la Rápita, Casas de Alcanar y Amposta, llegó anteayer á esta ciudad, el Inspector de Carabineros D. José Nanneti Bocalán, acompañado del comandante, jefe de la Comandancia de esta provincia D. Rodolfo Gippini Mora, del Capitan secretario de la subinspección D. Felix Redondo Araujo y del Capitan de la Compañía que presta sus servicios en esta demarcación, nuestro particular amigo D. Eduardo Castro.

El Sr. Nanneti, despues de revistar las fuerzas del cuerpo, marchó ayer en dirección á la capital.

Anteayer fueron arrancados por una mano criminal los faroles que servían para alumbrar el puente del Estado.

El hecho, como es natural, ha causado indignación profunda en este vecindario.

Esta tarde, á las cinco, se verificará solemne procesión por el Santo Calvario, llevando bajo palio el Lignum Crucis y haciéndose las estaciones de costumbre, en las correspondientes capillas. Se suplica la asistencia á tan devoto acto á los hermanos terciarios, y demás piadosas personas que quieran lucrar las muchas indulgencias concedidas á los que asistan á este santo ejercicio.

Nuestro apreciable colega La Veu de Cataluña, ha sido denunciada por un artículo en que protesta de la prohibición de transmitir telegramas y telefonemas redactados en catalán.

Mucho sentimos este nuevo tropiezo que ha sufrido el colega catalanista.

Aprovechando el aumento en el caudal de aguas que arrastra el Ebro, son muchos los aficionados de esta comarca, que en ambas orillas de dicho rio se dedican á la pesca de las pequeñas anguilas producto de las últimas crias.

El arreglo de la cloaca de la calle del Angel ha comenzado, tratándose de procurar el desagüe por la Travesía de la ciudad calle, lo cual tropezará con dos inconvenientes:

1.º, que, dado el desnivel de la primera de las vías citadas, no toda el agua que baje por la cloaca principal se desviará hacia la plaza de la Constitución como se pretende y 2.º, que las casas comprendidas desde el número 7, hasta la Plaza de la Fuente y Calle de San Roque, continuarán sufriendo los mismos inconvenientes, originados por el abandono

no del pasado Ayuntamiento gonza-  
lista.

Aquí lo que procede, antes de que lleguen los grandes calores es el arreglo inmediato de la cloaca general, desde la Plaza del Ángel hasta su punto de desagüe en el llamado bajador de San Roque.

Todo lo que no sea emprender esta obra con resolución, es buscar paliativos que solo redundarán en desprestigio del Municipio y en perjuicio del vecindario.

**El tren de mercancías que sale de esta ciudad á las nueve de la mañana, en dirección á Valencia, arrolló ayer, en el paso á nivel de la carretera de Valencia, al anciano Vicente Berengué Sampé, padre de nuestro apreciable amigo el ex-sargento de la Guardia civil de esta comandancia D. Salvador Berengué, resultando con las dos piernas fracturadas.**

El herido falleció al poco rato, sumiendo en el mayor desconsuelo á su familia á la que enviamos el más sentido pésame por tan sensible desgracia.

**Para representar á la Comisión provincial en el Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, ha sido designado el diputado D. Federico Magriña.**

**Nuestro particular amigo D. Sinesio Sabater, decano de los Procuradores de este Juzgado, se halla enfermo de alguna gravedad.**

Hacemos votos por su completo restablecimiento.

**Mayo ha comenzado su reinado** adoleciendo de los mismos defectos del pasado Marzo, tal es la rapidez de las variaciones atmosféricas que vienen sucediéndose y la falta de fijeza en el estado general del tiempo, que viene observándose desde que entramos en el mes llamado de las flores.

Ayer, como en días anteriores, experimentamos cambios bruscos de temperatura, soplando á intervalos fuertes rachas de viento.

**En una orden de la plaza,** circulada anteayer á los cuerpos de la guarnición de Barcelona, se hizo presente la relevante conducta observada por un cabo de la comisión liquidadora del regimiento de María Cristina, quien rechazó energicamente las proposiciones de dos agentes que se dedican á cobrar los alcances de los individuos de tropa y que pretendían sobornarle, dando cuenta de ello á sus jefes.

**Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.**

Amoniacos y nitratos para primera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina* Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

**Observaciones meteorológicas**

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 2 de Mayo de 1901.

**Barómetro**

Máxima 756'4 Mínima 754'4 Oscilacion 2

**Termómetro**

Máxima 24; Mínima 13; Media 18'50

Evaporímetro, 4'2;

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Cirrus.

Dirección del viento, N. N. E.

Observaciones: Termómetro seco

22. Idem húmedo, 18

El Alumno,

José Llanes

El Alumno,  
David Salamó

**Nueva aplicación del Esparto**

Del esparto, género de plantas gramíneas, con hojas como hilos, lampiñas y tenacisimas; de tallos ó cañitas de dos ó tres pies de altura y las flores en panaja espigada; que crece al azar en los terrenos más pobres, M Kulss ha extraído de él, alcohol y pasta para fabricar papel ó fibra textil.

El alcohol de esparto, posee las cualidades necesarias para ser utilizado en farmacia. Cien kilos de esparto, producen 14 litros de alcohol y 60 kilos de pasta para papel, ó bien por la misma cantidad de algodón, y 10 kilos de fibra textil.

La fabricación de pasta de esparto para papel no es nueva.

Hasta ahora era la única aplicación de esta planta, que crece con tanta espontaneidad. Los ingleses, sobre todo, nacen de ella consumo extraordinario para la confección de molduras, cuadros y todos los ornamentos especiales que se engastan en las paredes y techos, y que en el lenguaje del oficio se llaman pastinajés.

También se sabía que el esparto, está formado por fibras bastante largas y fuertes para utilizarse en la confección de tejidos. Su nombre científico, «stipa tenacissima», de muestra bastante que los botánicos apreciaron desde hace mucho tiempo, sus cualidades de resistencia.

Pero se ignoraba que pudiera extraer se el alcohol de esa planta tan útil y, sobre todo, que la producción del alcohol, en vez de perjudicar la pasta para papel ó para fibra textil, le fuera favorable.

Esto depende de que en el esparto, la goma y la celulosa en formación, son las que dan el alcohol, y la extracción de estas substancias facilita el blanqueo de la pasta ó de la fibra.

El procedimiento es muy sencillo. Si se quiere obtener el alcohol y pasta para papel, el esparto se tritura, se le añade agua acidulada y se calienta la mezcla en una caldera autóclavé, atravesada por una corriente eléctrica.

La goma, la celulosa en formación y las materias colorantes se disuelven. Se filtra, y el líquido filtrado se

pone en unos lagares, en donde se le sujeta á la acción de un fermento.

Al cabo de dos ó tres días se destila, y se obtiene un alcohol de 45 grados, que se distingue por un olor máuseabundo; pero M. Kulss ha completado su método con la invención de un alambique especial, en el cual este primer producto es rectificado en frío, y da un alcohol exento de todo mal olor y de todo mal gusto.

**Correo de Madrid**

1.º de Mayo de 1901.

**La fiesta del trabajo**

Las noticias oficiales recibidas hasta última hora en Gobernación participan que se ha celebrado la fiesta con completa tranquilidad en provincias.

Conforme al acuerdo tomado por la federación de las sociedades obreras, autorizada por el Gobernador civil, se ha verificado á las diez una numerosa reunión obrera.

Seguidamente se organizó una manifestación pública en la plaza Mayor que recorriendo las principales calles, entregó al Gobernador civil y al Alcalde las reclamaciones de la federación obrera.

**ESPAÑA y la Argentina**

El ministerio de Estado mantiene constante correspondencia telegráfica con nuestro representante en Buenos Aires, á fin de ultimar los detalles para el convenio comercial que ha de concertarse entre España y la República Argentina.

La Cámara de Comercio de Buenos Aires ha teleografiado al ministro de Estado, diciéndole que está satisfechísima de las gestiones que se hacen para llegar á un acuerdo comercial entre ambas naciones.

**EN FRANCIA**

Tanto en París como en los departamentos ha transcurrido la fiesta obrera en completa tranquilidad.

Son contados los talleres en que se ha trabajado hoy.

El orden es completo.

En algunas capitales de provincia se anuncian para esta noche manifestaciones de carácter pacífico.

En Marsella se han tomado grandes precauciones, pero en París solamente se ha establecido servicio extraordinario de orden público, en los alrededores de la Bolsa del Trabajo.

**Lo de Filipinas**

El gobernador general de Filipinas Mr. Mac-Arthur, telegrafía que se ha apoderado del gobernador de Aubic, con lo cual se ha asegurado la pacificación de aquella provincia, una de

las más revoltosas del Archipiélago filipino.

**Atentado contra Mac--Kinley**

Aunque las autoridades han tenido empeño en ocultarlo, se sabe por testigos oculares del hecho, que mister Mac-Kinley ha estado á punto de ser víctima de un atentado.

Mientras comía Mr. Mac-Kinley con su familia, un criado oyó un ruido extraño en una de las habitaciones de la Casa Blanca.

Los agentes de policía descubrieron á un hombre que se había introducido por una ventana y lo prendieron.

El individuo en cuestión declaró que tenía una misión sagrada que cumplir y que Dios le había encargado de llevar un Mensaje al Presidente.

Se encolerizó al ver que le cerraban el paso y se necesitaron ocho agentes para sujetarlo.

Había sido preso tres veces por tentativa de homicidio.

Presenta síntomas de locura.

**Del Transvaal**

Telegrafian de Capetown que un comando boer sostuvo una pequeña acción con cuatro compañías inglesas, saliendo éstas derrotadas y dejando en poder de los boers 25 hombres, que después de desarmarlos fueron puestos en libertad.

La prensa londinense muestra su desconsuelo al no saberse con certeza el sitio en donde se halla el general De Wet, del cual no se tienen noticias hace muchos días, presumiendo está preparando un golpe amargo para las armas británicas.

**Nuevo Consultorio homeopático**

DEL

**Dr. Piñana**

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

**TORTOSA**

**PARA ALQUILAR**

Está la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuatro pisos.

Informes: Francisco Mulet, Plaza del Duque de Tetuan, tienda de vinos.

**Importante**

**PARA LAS PERSONAS SORDAS**

Los Tympanos artificiales en oro, del Instituto Hollebeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza y las orejas. Un tondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos, autoriza dicho Instituto á mandarlos gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos. Dirigirse al Hollebeke's Institute, Kenway-House, Earl's Court, Londres W. Inglaterra.

Imp. Bianés, á c. de Algueró, Cambios, 3

**HOTEL UNIVERSAL**  
DE  
**SALETA Y MALE**  
20, SAN PABLO, 20  
(frente al Gran teatro del Liceo)  
**BARCELONA**

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.  
Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.  
Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

**Alfonso Meifren**  
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

**LA GRESHAM**  
COMPANIA INGLESA DE  
**Seguros sobre la vida**  
Y DE RENTAS VITALICIAS  
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados  
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.

**Posada Nueva**

DE  
**Ramon Arbós**

**FALSET**

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**

**Sándalo Pizá**

MIL PESETAS

alque presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS: **Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896.** Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia riamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

**PAPELERIA**

DE  
**Francisco Biarnés**

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secajirinas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer iniolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

**Denticina Oliveres**  
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

**De interés general!**

**AGUA abundante y potable**  
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

**Sres. Barberá y C.ª**  
Plaza de San Juan, 18  
**TORTOSA**

GLÓBULOS  
**Medicamentos Homeopáticos de todas clases**

Aconitum.  
Arnica montana.  
Arsenicum album.  
Assafetida.  
Belladona.  
Brionia.  
Chamomilla.  
Colchicum.  
Digitalis purpurea.  
Hyosiamus niger.  
Ignatia.

Ipecacuana.  
Kali carbonicum  
Mercurius.  
Nux vómica.  
Opium.  
Phósforus.  
Pulsatilla.  
Rus toxicodendrum.  
Sulfhar.  
Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner  
**Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4**  
**TORTOSA**

TINTURAS MADRES

**La gota y el reumatismo**

El artritismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente cir-

ulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebille, las cuales, careciendo de mercurio, sales potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y continuado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulto gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.